
 
 

  

 

 

 

           

                          
                                        Unidad de Monitoreo  

SECRETARIA DE COMUNICACIONES 

                                                                       Casa Presidencial, El Salvador, Centro América 

   

 

 1 

DISCURSO 
SR. ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
INAUGURACIÓN III CONGRESO NACIONAL DE ALFABETIZACIÓN  
07 SEPTIEMBRE DE 2007 
 
  
** SON CIFRAS REALES, NO SOLO ME REFIERO A LAS CIFRAS DE LOS TEMAS 
EDUCATIVOS, SINO A LOS TEMAS DEL DESARROLLO HUMANO, LOS TEMAS 
ECONOMICOS. 
 
CUANDO SE CONTAMINA POLITICAMENTE A LA PARTE TECNICA PARA 
TRATAR DE VENDER A UN GOBIERNO, CON UN LOGRO FALSO YA ESTAMOS 
ENTRANDO EN UNA SITUACION  DE CRISIS PARA UN PAIS. YO HE 
ESCUCHADO MUCHO ACERCA DE LA ALFABETIZACION EN AMERICA LATINA, 
HE RECORRIDO, YO NO VOY A MENCIONAR NOMBRES, NO VOY A MENCIONAR 
PAISES, PORQUE SOY MUY RESPETUOSO. 
 
PERO NOSOTROS SI HEMOS TENIDO HISTORICAMENTE UNA 
RESPONSABILIDAD EN EL MENEJO DE LAS CIFRAS, EN TODAS, INCLUYENDO 
EN EL TEMA DELINCUENCIAL, HEMOS SIDO MUY SERIOS, HEMOS  ACEPTADO 
TODO EL PROBLEMA Y ESTAMOS CELEBRANDO QUE HEMOS HECHO UNA 
REDUCCION SIGNIFICATIVA EN LOS HOMICIDIOS, IGUAL PASA EN 
EDUCACION. 
 
PUES NO PUEDE DE LA NOCHE A LA MAÑANA  VENIR UN PRESIDENTE O UN 
MINISTRO Y DECIR, MIREN YA DESAPARECIO EL ANALFABETISMO Y POR 
ARTE DE MAGIA, VINO MANDRAKE, Y PUN Y  SE ACABO Y AHORA TODOS 
LEEN, NO ES CIERTO. 
 
Y YO QUIERO INSISTIR EN ESTO PORQUE AQUÍ HAY ALGO EN LO QUE EL 
SALVADOR TIENE UNA CARACTERISTICA FUNDAMENTAL ES EN LA SERIEDAD 
DE AUTORIDADES Y EN LA SERIEDAD  DE LAS CIFRAS. 
 
YO SOY AMIGO DE QUE LAS COSAS DE SE DEN TAL Y COMO SON, APARECEN, 
MIRE TENEMOS PROBLEMAS PRESIDENTE EN TAL AREA*** Y ADEMAS EL 
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DIAGNOSTICO QUE TENEMOS  DEL PROBLEMA ES EL ADECUADO, VAMOS A 
PODER TRABAJAR TODO ESO. POR ESO YO ESTA MAÑANAES UN HONOR 
ENCABEZAR LA INAUGURACIÓN DE ESTE TERCER CONGRESO NACIONAL DE 
ALFABETIZACIÓN, QUE PRETENDE DIFUNDIR Y QUE PRETENDE 
PROFUNDIZAR LOS  NUEVOS CONOCIMIENTOS EN TORNO AL TRABAJO QUE 
SE ESTA HACIENDO EN  LA ALFABETIZACIÓN Y EDUCACIÓN DE ADULTOS EN  
EL SALVADOR. 
 
TODOS SABEMOS QUE ESTE EVENTO HA SIDO ORGANIZADO CON MOTIVO 
DEL DÍA INTERNACIONAL DE LA ALFABETIZACIÓN, PROMOVIDO POR 
NACIONES UNIDAS, AQUÍ ESTA LA REPRESENTANTE DEL PNUD, ES UNA 
OFICINA CON LA QUE EL GOBIERNO CENTRAL TRABAJA MUY 
PROFESIONALMENTE. Y ELLOS ***LOS DATOS QUE NOSOTROS DAMOS, 
PORQUE ADEMAS SOMOS SIGNATARIOS, HEMOS FIRMADO COMPROMISOS 
INTERNACIONALES Y TENEMOS QUE IRLE DANDO CUENTA, PRIMERO A 
NUESTROS CONCIUDADANOS QUE NOS ELIGIERON, Y SEGUNDO, AL MUNDO  
DE LOS DATOS QUE COMO PAIS VAMOS OBTENIENDO. 
 
PARA LOS SALVADOREÑOS ES DOBLEMENTE GRATIFICANTE, PUESTO QUE 
ESTAMOS CELEBRANDO  EL PRIMER AÑO DEL TRABAJO IMPULSADO EN ESTE 
TRIENO DE LA ALFABETIZACIÓN. 
 
QUIERO RECORDAR QUE EL UNO DE JUNIO DEL AÑO PASADO, Y EN EL 
MARCO DEL PLAN NACIONAL DE EDUCACIÓN 2021, ESTE SERVIDOR REALIZÓ 
EL LANZAMIENTO DEL TRIENIO DE LA ALFABETIZACIÓN, CON EL OBJETIVO DE 
AUMENTAR SIGNIFICATIVAMENTE LAS ACCIONES REALIZADAS PARA 
ALFABETIZAR A PERSONAS JÓVENES DONDE HEMOS TENIDO POR 
SUPUESTO MEJORES RESULTADOS COMO *** EN ESTE TRABAJO Y EN 
PERSONAS ADULTAS, EN DONDE DEBEMOS PROFUNDIZAR. 
 
PARA APOYAR ESTE ESFUERZO, HACE EXACTAMENTE UN AÑO  
JURAMENTAMOS A CONSEJO EJECUTIVO DEL TRIENIO DE LA 
ALFABETIZACIÓN, CONFORMADO POR NOTABLES CIUDADANOS DE LOS 
ÁMBITOS EMPRESARIALES, BANCARIOS Y EDUCATIVOS, QUE ENCABEZA *** Y 
CUYO TRABAJO HA DADO NOTABLES E IMPORTANTES  AVANCES. 
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YO QUIERO QUE LE BRINDEMOS A ESTE CONSEJO DE LA ALFABETIZACIÓN 
DEL TRIENIO, UN FUERTE APLAUSO COMO SEÑAL DE AGRADECIMIENTO. 
 
A MI ME ALEGRA MUCHISIMO VER A NUESTROS COMPATRIOTAS, VER A LOS 
SALVADOREÑOS COMO RODOLFO PINZON QUE HOY NOS CONTÓ LA 
HISTORIA, EMPLEADO DE VIDRI, PERO QUE IMPORTANTE  ES,  EL DICE YO A 
LOS 15 AÑOS COMENCÉ A CONOCER LAS LETRAS Y VIENE FRENTE A 
USTEDES Y AHORA YA ESTA EN EL SEGUNDO AÑO DE BACHILLERATO, HAY 
UNA CONEXIÓN DIRECTA ENTRE TODOS LOS PROGRAMAS DEL PLAN 2021, 
DISEÑADO POR NUESTRAS AUTORIDADES EDUCATIVAS Y ME DA UNA GRAN 
SATISFACCIÓN, PORQUE VAMOS CAMINANDO, PERO VAMOS CAMINANDO 
SERIAMENTE, YO NO ME VOY A PARAR  EN ESTE ESTRADO  A ENGAÑAR AL 
PAIS Y DECIRLE *** ES QUE NO PUEDO SER ASI. 
 
POR ESO LA MINISTRA DIJO, VAMOS LENTOS PERO VAMOS SEGUROS. Y ME 
DICEN MIRE, EN OTROS PAÍSES SE INVIERTE EL SEIS POR CIENTO DE 
EDUCACIÓN, YO QUISIERA DARLE EL SEIS, EL SIETE POR CIENTO, PERO HAY 
UN DETALLE  QUE MUY POCA GENTE ANALIZA DE ESTE PAÍS, Y CON EL 
PRESUPUESTO QUE ES MUCHÍSIMO MENOR ***ESTE AÑO SE VA A CAMBIAR, 
PORQUE LE VAMOS A METER 200 MILLONES DE DÓLARES A LA EDUCACIÓN 
DEL PAIS, GRACIAS AL FIDEICOMISO  DE LA SEGURIDAD Y LA EDUCACION, 
ESTAS CIFRAS VAN A VARIAR. 
 
YO NO TENGO NINGUNA DUDA QUE ESTE GOBIERNO Y LOS FUTUROS 
GOBIERNOS, TIENEN PRIORIDADES FUNDAMENTALES, LA SALUD, LA 
EDUCACIÓN, SEGURIDAD Y AHÍ TENEMOS QUE SEGUIR TRABAJANDO EN 
ESTO, BÁSICAMENTE. 
 
QUE HAY QUE SEGUIR AUMENTANDO, PERO NO SOLAMENTE EL 
PRESUPUESTO, SINO LA EFICIENCIA DEL PRESUPUESTO, PORQUE AHÍ 
TENEMOS OTROS PRESUPUESTOS QUE SE ENTREGAN POR CANTIDADES Y  
***CANALIZAR QUE EFICIENCIA OBTENEMOS CON ESOS MILLONES DE 
DOLARES QUE ENTREGAMOS. 
 
YO POR EJEMPLO SUPONGO QUE EL FODES ESTA SIRVIENDO 
ENORMEMENTE PARA EL DESARROLLO DE TODOS LOS PUEBLOS, EL OTRO 
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AÑO VAN A SER DOSCIENTOS VEINTITANTOS, CASI DOSCIENTOS TREINTA 
MILLONES DE DOLARES QUE EL GOBIERNO CENTRAL LES MANDA A LAS 
ALCALDÍAS Y OJALA PUDIÉRAMOS HACER LO MISMO CON EDUCACIÓN, PERO 
VA A TENER DARLYN MAS PRESUPUESTO, VA A TENER DARLYN MAS PLATA Y 
VAMOS A DESARROLLAR LO QUE NOS COSTO DOS AÑOS DE ATRASO, EL 
PLAN 2021 QUE FUE COMENZANDO Y AHORA VA CON TODA LA FUERZA. 
 
EL TRIENIO DE LA ALFABETIZACIÓN, ES UNA INICIATIVA QUE SE 
CIRCUNSCRIBE EN LOS OBJETIVOS DE DESARROLLO DEL MILENIO, LAS 
METAS DE EDUCACIÓN PARA TODOS Y LA DECLARACIÓN DEL AÑO 
IBEROAMERICANO DE LA ALFABETIZACIÓN 2007. CON ESTE MECANISMO 
ESTAMOS DANDO LOS PASOS QUE SE REQUIEREN PARA SUPERAR  EN 
DEFINITIVA Y ERRADICARLO.  
 
QUIERO DETENERME PARA HACER UN RECONOCIMIENTO A TODOS LOS  
COLABORADORES, PORQUE ADEMÁS DEL CONSEJO DE LA ALFABETIZACIÓN 
Y AL MINISTERIO DE EDUCACIÓN, HAY MUCHA GENTE, HAY VOLUNTARIO A 
LOS QUE VIMOS AHÍ EN ESE VIDEO, ESA GENTE  QUE NO PODEMOS APALEAR 
ESE ESFUERZO, NO PODEMOS DECIR CUESTA TANTO, PORQUE ES SU 
TIEMPO, ENTREGADO EN LAS COMUNIDADES. 
 
EL  TRIENIO DE LA ALFABETIZACIÓN SE FUNDAMENTA EN LA ESTRUCTURA DEL 
PROGRAMA DE ALFABETIZACIÓN Y EDUCACIÓN BÁSICA DE ADULTOS QUE 
DESARROLLA ACCIONES  ORIENTADAS A POTENCIAR LA CAPACIDAD DE LOS 
ADULTOS Y DE LOS JOVENES. 
 
UNO DE LOS LOGROS MAS IMPORTANTES DEL TRIENIO HA SIDO LA 
INCORPORACIÓN DE DIFERENTES SECTORES, EL APOYO DE LA EMPRESA 
PRIVADA, ORGANIZACIONES GUBERNAMENTALES, ALCALDÍAS, 
UNIVERSIDADES ENTRE OTRAS.  
 
EL HECHO DE TENER EN ESTOS MOMENTOS, A CERCA DE 72 MIL PERSONAS 
EN LOS CÍRCULOS DE ALFABETIZACIÓN A NIVEL NACIONAL, ES UNA 
MUESTRA DEL TRABAJO QUE SE ESTA REALIZANDO.  
 



 
 

  

 

 

 

           

                          
                                        Unidad de Monitoreo  

SECRETARIA DE COMUNICACIONES 

                                                                       Casa Presidencial, El Salvador, Centro América 

   

 

 5 

AUN FALTA MUCHO POR HACER, POR ESTA RAZÓN QUIERO MOTIVARLOS A 
TRABAJAR MAS FUERTE, A QUE BUSQUEMOS MAS APOYO, MAS SOCIOS EN 
ESTA TAREA QUE DEJA SIN DUDA, GRANDES SATISFACCIONES COMO PAIS. 
 
ASIMISMO, HEMOS LOGRADO ESTABLECER UNA IMPORTANTE ESFUERZO DE 
COORDINACIÓN CON LOS  GOBIERNOS LOCALES DE SANTO TOMÁS, SANTA 
TECLA, ZARAGOZA, ANTIGUO CUSCATLÁN, CUSCATANCINGO Y APOPA, CON 
EL FIN DE UNIR ESFUERZOS QUE CONTRIBUYAN A ERRADICAR EL 
ANALFABETISMO EN ESTOS MUNICIPIOS.  
 
CUANDO CONOZCO  EL EJEMPLO DE DON FIDEL GARCÍA, QUE APARECE EN 
EL VIDEO Y DE DON RODOLFO PINZON, NO SOLO VEO LA IMPORTANCIA DE 
ESTE PROYECTO, SINO TAMBIÉN  LA SUPERACIÓN DE UNA PERSONA QUE 
TIENE CUANDO ADEMÁS DE LAS GANAS DE ALCANZAR SUS METAS, TIENE EL 
APOYO  DEL GOBIERNO Y DE TODOS LOS SECTORES DE LA SOCIEDAD. 
 
SINTÁMONOS MOTIVADOS PORQUE ESTAMOS AYUDANDO A GENTE QUE VA A 
TRANSFORMAR EL PAIS. 
 
OTRA DE LAS ACCIONES IMPORTANTES QUE SE REALIZAN, EN EL MARCO 
DEL TRIENIO DE LA ALFABETIZACIÓN, ES BRINDAR ATENCIÓN A POBLACIÓN 
ADULTA CON NECESIDADES ESPECIALES.  
 
SE TRATA DE PERSONAS SORDAS Y NO VIDENTES QUE PARTICIPAN EN 
CÍRCULOS DE ALFABETIZACIÓN, Y QUE ESTÁN SIENDO ATENDIDOS POR 
PERSONAS CAPACITADAS. 
 
QUERIDOS AMIGOS,  PARA EL AÑO 2008, EN EL MARCO DEL TRIENIO DE LA 
ALFABETIZACIÓN SE PRESENTAN GRANDES DESAFÍOS: AVANZAR HACÍA LA 
META PROPUESTA PARA EL 2009,  LOGRAR MAYOR COLABORACIÓN DE LA 
EMPRESA PRIVADA, ADQUIRIR EL COMPROMISO DE MÁS PERSONAS 
VOLUNTARIAS COLABORANDO EN LOS PROCESOS DE ALFABETIZACIÓN, 
PARA TENER MAS SALVADOREÑOS ALFABETIZÁNDOSE Y LOGRAR  
ASISTENCIA PERMANENTE DE LAS PERSONAS ADULTAS A FIN DE 
BRINDARLES UNA EDUCACIÓN CONTINUA. 
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NO ME QUEDA MÁS QUE HACERLES UNA  INVITACIÓN Y MOTIVARLOS A QUE 
NOS UNAMOS PORQUE ESTE TEMA UNE, ESTE TEMA SACA ADELANTE AL 
PAIS. 

 

 REITERO MI AGRADECIMIENTO A LAS AUTORIDADES, LA CONSEJO, A LOS 
VOLUNTARIOS, A LA EMPRESA PRIVADA, A LAS ONGS, A LAS ALCALDIAS Y 
ESPERARÍA  QUE EL PRÓXIMO AÑO QUE NOS VOLVAMOS A REUNIR, 
PODAMOS DECIR, AHORA  NO SOLO TENEMOS 72 MIL, AHORA TENEMOS 
TANTOS, LA VENTAJA ES QUE USTEDES DEBEN TENER LA SEGURIDAD QUE 
EN ESTE GOBIERNO, EN NUESTRO GOBIERNO, EN SU GOBIERNO, NUCA 
VAMOS A DAR CIFRAS MENTIROSAS. 

 

LOS AVANCES VAN LENTOS PERO SON AVANCES REALES, Y EN ESA MEDIDA 
VAMOS A TENER LA CAPACIDAD DE LOGRAR LOS GRANDES OBJETIVOS EN 
LOS TIEMPOS PROPUESTOS. 

 

MUCHÍSIMAS GRACIAS A TODOS, QUE DIOS BENDIGA Y FELICIDADES POR 
ESTE ESFUERZO.   

  


